

LES FOSSES SEPTIQUES.

Au Télagh , jusqu'aux environs de l'année 1945, les fosses septiques étaient entretenues par des vidangeurs aux méthodes moyenâgeuses .

Ces personnes au travail ingrat étaient au nombre de 3 .

Le chef d'équipe rongé par la solitude, s'enivrait périodiquement . Pendant ses crises d'éthylisme, il provoquait les passants et déchaînait la fureur de petits voyous . Une véritable bataille de pierres s'organisait .

Le chef d'équipe et l'euro péen adjoint au premier , étaient aidés par un arabe boiteux . Ce dernier personnage était surnommé le boiteux , voleur de poules .

L'euro péen adjoint au chef d'équipe menait une existence misérable . Vers les derniers jours de sa vie , il était hébergé à l'infirmerie fréquentée uniquement par des arabes .

Un jour de printemps par une chaude journée, ce pauvre hère s'était allongé à même le sol , près de l' école des filles .

Accompagné d'un camarade euro péen et de deux camarades arabes , nous nous étions attendris sur l'état de ce pauvre personnage . Soudain , l'un des deux arabes , inspiré par le démon proféra des paroles odieuses accompagnées par des gestes abjects , à l'égard de ce pauvre déshérité . Surpris par l' attitude bestiale de cet individu , j'assistais sans broncher à ce lynchage . Aujourd'hui , 70 ans après , je me reproche cette attitude . Avec du recul , je pense que j'aurais dû intervenir et rompre mes relations avec cet énergumène .

UN INSTITUTEUR QUELQUE PEU SINGULIER .

Vers les années 1935 , j'ai eu le triste privilège d'être l'élève d'un instituteur un peu bizarre !

Ce pédagogue se présentait sous une double étiquette .

OPERATEUR CINEMATOGAPHE

Il eut le mérite de se démener pour acquérir un cinéma parlant . Les séances de projection de films intéressants occupèrent en partie, les loisirs des élèves et de la population .

LE MINABLE PEDAGOGUE

C'était un anarchiste « ni foi ni loi » . Il paraissait vouloir endoctriner ses jeunes élèves . Il ne parlait que de la Révolution de 1789 .

Cette brute avait des procédés antipédagogiques . Il giflait , il tirait les oreilles , il nous humiliait par des termes peu élogieux .

Elève très timide, lorsqu'il s'intéressait à moi , il me terrorisait , au point qu'il interrompait mon courant mental . Autrement dit , il me rendait incapable de l'écouter et de réfléchir . Aujourd'hui, que j'analyse son attitude en tant que psychophysiologiste , je la classe dans la rubrique des harcèlements psychologiques .

Les agissements de cet ignoble instituteur ne s'arrêtaient pas là . Anticlérical (il s'en vantait) le jour de la catéchèse , il nous retenait pendant un quart d'heure après la sortie des classes pour irriter notre aimable prêtre !

L'EQUIPE DE FOOTBALL .

Vers les années 1935 , le village possédait une équipe de football solidement charpentée par les frères Bernabeu .

Attentif au score de cette équipe, j'éprouvais un sentiment de joie lorsqu'elle remportait une victoire .

Je me souviens du différend entre l'ingénieur Arneau et P. Bernabeu . Chacun de ces deux rivaux voulait diriger l'équipe . Ce malentendu se dissipa et l'équipe retrouva sa sérénité .